
Le petit 
Vermentonnais 

 Dans nos engagements de mandat nous 
avons prévu de publier un bulletin trimestriel. 
Vous avez en main le premier numéro. Il arrive 
en complément de Vermenton hebdo envoyé 
chaque mercredi par mail à près de 900 
abonnés. 
 À une époque où les canaux de 
communication se multiplient et où il est très 
difficile finalement de faire le tri nous ne voulons 
pas tomber dans le même travers avec ce 
nouveau média communal. 
 Vermenton Hebdo et le « Petit 
Vermentonnais » sont deux outils totalement 
différents avec des contenus et des objectifs 
spécifiques. 
 Le premier est dédié à l’info instantanée 
comme le calendrier associatif, les alertes, les 
offres d’emploi, etc.... 
 Le second traitera des questions de fond en 
lien avec le quotidien et l'avenir de notre 
commune. Par exemple dans ce numéro nous 
ferons un point sur les différents travaux qu’ils 
soient engagés ou non par la commune et nous 
partagerons  les premières impressions d'une 
nouvelle élue.  
 Ce « Petit Vermentonnais » sera à la fois 

numérique pour tous les abonnés à la lettre du 

mercredi et sous forme papier pour ceux qui 

n’ont pas d’adresse mail. 
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 Pour recevoir le numéro de décembre il vous faudra déposer en 
mairie le formulaire d’abonnement que vous trouverez en dernière 
page ou l'envoyer par mail à contact@vermenton.fr. Il est évident 
que pour des questions de coût, de respect de l’environnement et de 
rapidité nous préférons la distribution par mails mais nous savons 
qu’une partie de nos administré(e)s ne sont pas connecté(e)s. C’est 
en pensant à elles et à eux que la création de ce bulletin a été 
décidée pour entretenir un lien étroit avec chaque Vermentonnais. 
 Je souhaite bonne route à ce nouveau magazine porté par la 
commission communication. J’espère qu'il répondra à toutes vos 
questions, y compris celles que vous ne vous posez pas encore. 
J’espère aussi qu’il suscitera chez vous des vocations de critiques 
ou de journalistes pour l’enrichir de vos futurs remarques et articles.
 Nous restons à votre écoute pour toutes vos suggestions. 
 
Bonne lecture, 
 

Cordialement, 
 

Jean-Dominique FRANCK  

Un p’tit tour au bois... 

Une visite d’une partie des bois communaux de Vermenton a été 
organisée mi-juillet par Monsieur Patrice MONGEOT. Qui mieux 
que lui pour cette mission? Il connait parfaitement les bois de Ver-
menton et il participe à sa gestion depuis 30 ans. 

Pratiquement toutes les essences qui vivent dans la forêt commu-
nale ainsi que leurs diverses utilisations ont été expliquées. Du bois 
de feu des affouages au bois de construction en passant par celui 
destiné à l'ameublement. 

Les travaux pour améliorer la santé de la forêt ont été également 
évoqués. Les cloisonnements d'exploitation, la coupe de petit bois 
nécessaire pour donner air et lumière, la plantation de chênes etc. 

mailto:contact@vermenton.fr
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Le mois de septembre annonce la rentrée de l’école pour nos 

chères têtes blondes. 

A l’école maternelle ils seront 71 pour cette rentrée. L’effectif de 

l’école élémentaire reste stable avec 90 élèves du CP au CM2. Par 

contre la classe externalisée de l’IME de Vincelles en baisse 

d’effectif, quitte les lieux en vue d’une réorganisation. 

Les équipes pédagogiques restent identiques pour ces deux écoles 

alors qu’au collège Monsieur Loiseau, le Principal, laissera sa place 

à Madame Leclercq pour accueillir les 270 collégiens attendus. 

 

Calendrier scolaire 

Rentrée : le 1er septembre 

Vacances de Toussaint : 17 au 1Novembre 2020 

Vacances de Noël : 19 décembre 2020 au 3 janvier 2021 

Vacances d’hiver : 6 au 21 février 2021 

Vacances de printemps : 10 au 25 avril 2021 

Pont Ascension : 13 au 16 mai 2021 

La rentrée scolaire 2020/2021 

Patrice MONGEOT a aussi mis en évidence les conséquences des 
changements climatiques et la disparition de certaines essences. 

D'autres visites de ce type seront programmées dans le futur. Vous 
en serez informés dans un prochain numéro. 



Le repas des anciens 
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Harmonisation de l’âge du repas des Ainés 
  
Pour rappel, l’âge d’invitation au repas des Ainés n’est pas le même 
à Sacy et à Vermenton. Les Sacyats sont traditionnellement invités 
par la commune à partir de 65 ans, alors que les Vermentonnais le 
sont l’année de leurs 75 ans. 
 

Par souci d’équité au sein de la commune nouvelle de Vermenton 
regroupant les 2 villages, une harmonisation de l’âge des invités au 
repas des Ainés doit être décidée. 
 

Le but de ce repas est d’organiser un moment convivial pour garder 
et favoriser les contacts avec les Ainés. On organise le déplacement 
de ceux qui n’ont pas de moyen de locomotion. 
 

L’harmonisation sera à 70 ans. 
 

Les Sacyats âgés de plus de 65 ans et de moins de 70 ans qui ont 
participé précédemment seront eux aussi invités chaque année 
jusqu’à leurs 70 ans. 
 

L’invitation de tous les pensionnaires de l’EPAHD valides et 
intéressés par ce repas est maintenue. 
 

Le repas pour cette année est annulé, due à la situation sanitaire et 
report au printemps 2021 si l’épidémie est terminée. Par contre ne 
vous oubliant pas, il y aura une distribution de ballotins de chocolats 

Projets patrimoine 

Le programme du mandat prévoit un certain nombre de projets tels 

que la rénovation du Moulin des Iles et de la tour du Méridien, ou 

encore une réflexion sur la salle des fêtes et le quartier des écoles. 

Il est encore trop tôt pour donner des détails et un calendrier car 

tout dépend des aides possibles, techniques et financières et des 

opportunités qui peuvent se présenter. 
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Zoom sur … la bibliothèque 

La bibliothèque vermentonnaise se trouve 
aujourd’hui au 5 ter de la rue du Général Leclerc. 
Mais, elle n’a pas toujours été à  cette adresse. 
Ce fut, tout d’abord,  à la mairie que l’on put 
emprunter des livres. Ils étaient couverts de papier 
bleu. 
 
Puis, une bibliothèque associative fut créée. Ce 
n’était qu’un petit couloir, près de la poste, mais elle 
avait le mérite d’exister et de proposer aux lecteurs 
un joli échantillon de livres. 
 
Elle dût déménager car les bâtiments devaient être  
transformés en logements locatifs. 
 
On l’installa, alors, au premier étage de la maison 
Pillon. La salle était vaste, lumineuse et les livres 
bien à leur aise. 
 
L’aménagement ne fut  que provisoire puisque le 
projet de crèche était devenu réalité. 
 
La bibliothèque, ses livres et ses lecteurs partirent 
s’installer dans les locaux de l’actuel cabinet 
vétérinaire. Comme vous le devinerez sans peine, 
notre petit centre culturel changea, quelques 
années plus tard, une fois de plus d’adresse. Il se 
retrouva, pas très loin de là, dans un ancien 
magasin de vêtements. 
 
Il s’y trouve, encore et offre à ses lecteurs petits et 
grands la culture, le rêve et les voyages. 
 
Venez nous voir.    Anita Ponsard 

 

-Lundi 

15h00-18h00 

-Mercredi 

16h00-18h00 

-Vendredi 

Ouverture 



Pour cette première parution, rencontre 

avec Fabienne Muris Fafin. 

 Le Bulletin Municipal : Bonjour Fabienne. C'est 

votre premier mandat. Qu'est-ce qui vous a 

motivée pour intégrer cette équipe?  

Fabienne Muris Fafin: Bonjour, Oui, c'est 

complètement nouveau pour moi ! Je réside au 

Val du Puits de Sacy depuis près de 20 ans, j'ai 

eu envie de m'impliquer autrement dans la vie 

de la commune. L'équipe est composée à la 

fois de conseillers expérimentés et de 

nouveaux comme moi. Nous avons tous des 

profils très différents, ça amène de la richesse ! 

Et puis, il y avait une volonté que chaque 

hameau soit représenté par un élu, cela m'a 

paru intéressant : c'est important qu'on pense 

aux petits hameaux dans une commune 

nouvelle ! 

 Le BM : Comment se passe ce début de 

mandat ?  

FMF : Perturbé par le contexte sanitaire ! Cette 

période était compliquée et n'a pas permis au 

conseil municipal de  se réunir.  

Nos premiers échanges étaient par téléphone 

ce qui a été compliqué et a ralenti la 

dynamique.  

Je découvre petit à petit le fonctionnement d'un 

conseil municipal, son champ de compétences 

par rapport à la Communauté de Communes. 
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À la rencontre d’une élue... 

C o n s e i l l è r e 

municipale 
 

47 ans 
 

A s s i s t a n t e 

sociale  

(MSA Bourgogne) 
 

Val du puits  

de Sacy 
 

Mariée 
 

3 enfants 



Le BM : De quelle manière comptez-vous vous impliquer durant les 

5 années à venir ?  

FMF : Sacy et Vermenton ne font qu'un maintenant. J'aimerais 

beaucoup m'investir avec d'autres conseillers sur un projet qui 

rassemblerait à la fois Sacy, Vermenton et les hameaux. Pourquoi  

ne pas réouvrir des chemins de randonnées disparus, proposer des 

circuits et organiser une sortie annuelle pour permettre à chacun de 

redécouvrir notre environnement qui est très riche ! Je porte aussi 

un intérêt à ce qui touche au tourisme. 

Le BM : Quelles commissions avez-vous intégrées ? 

 FMF : Pour mener à bien ce projet, je me suis inscrite aux 

commissions Chemins , Bois et Forêt et à celle du Tourisme. J'ai 

aussi intégré la commission Communication pour participer à 

l’élaboration du bulletin municipal. 

Le BM : Pour finir, 3 mots qui symbolisent pour vous votre 

engagement au sein de ce conseil ?  

FMF : Partage, Découverte, Ouverture 
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Les services de la mairie 

Vermenton: 

Standard: 03.86.81.50.01 

Etat civil, urbanisme, inscriptions scolaires :  

03 58 43 00 69 ou mairie@vermenton.fr 

Service eau, cimetière, élections, comptabilité : 

03 86 81 44 65 ou comptabilite@vermenton.fr  

Pièces identités, lettre hebdo, divers :  

03 86 81 44 67 ou contact@vermenton.fr  

Ouverture au public: lundi vendredi 9h00-11h30 mercredi 9h00-16h00 

Sacy: 

03 86 81 53 82 (Mardi 13h45 à 16h)  
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… d’entretien courant 
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… communaux 

Les services techniques ont beaucoup de travail notamment en été 
où les zones de loisirs et de détente doivent être mises en valeur et 
nettoyées régulièrement. 

Bien entendu, l’entretien des voiries continue d’être réalisé que ce 
soit pour « boucher des trous » ou gérer les « mauvaises herbes ». 

Des travaux importants sont actuellement en cours sur le 
territoire de la commune mais ne sont pas du ressort de celle-

ci: 

Déchetterie :  

La Communauté de Communes Chablis Villages et Terroirs 
(3CVT) met aux normes la déchetterie de Vermenton. Les travaux 
sont en cours et consistent à réaliser des quais supplémentaires 
pour accueillir plus de bennes, sécuriser le site et faciliter l’accès 
des usagers. 

Fin des travaux prévue en octobre 2020. 

Passe à poissons :  

Des travaux importants se déroulent cet été au niveau du barrage 
de Vermenton. 

Voies Navigables de France (VNF) met en place une passe à 
poissons destinée à assurer la continuité écologique, ce qui est 
une obligation sur certaines catégories de cours d’eau. La fin de 
chantier est envisagée en octobre 2020. 

Les travaux ... 

Rue du Tour de Ville :  

Les travaux de réfection ont débuté en 2020. 

L’enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques seront 
terminés à l’automne 2020. Le réseau d’assainissement sera réalisé 
en 2021 et la  voirie en 2022. 
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Rue René Martin :  

Les travaux de réfection ont débuté en 2019. 

Dans un premier temps, les réseaux électriques et téléphoniques 
ont été enfouis par l’entreprise du Syndicat Départemental 
d’Energies de l’Yonne (SDEY). Le réseau d’assainissement sera 
réalisé fin 2020 (l’assainissement étant une compétence de la 
3CVT). Enfin, la commune réalisera les travaux de voirie en 2021. 

 

Ces réalisations permettront de terminer l’aménagement de ce 

quartier et de sécuriser les cheminements piétons. 

 

Traversée de Sacy :  

La réfection de la traversée de Sacy est attendue par tous les 
habitants depuis plusieurs années. 

Le Conseil Départemental a débloqué les fonds nécessaires aux 
travaux sur deux années, 2020 et 2021. La commune a lancé la 
consultation d’entreprises fin août en espérant que la première 
tranche (moitié du village côté Nitry) se réalise avant la fin de 
l’année. La seconde partie sera traitée en 2021. 

La chaussée sera entièrement refaite ainsi que les bordures des 
trottoirs les plus abimées. Des aménagements de sécurité visant à 

faire ralentir les véhicules sont prévus. 

Une liste de projet (non exhaustive) en cours ou à venir sur la 

durée du mandat est déjà établie mais en fonction des idées et 

suggestions que vous pouvez nous faire parvenir par mail 

à contact@vermenton.fr, nous la ferons évoluer.  

… et de nombreux projets 

mailto:contact@vermenton.fr
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Les acteurs économiques du vermentonnais 

Dans cette rubrique vous retrouverez un des acteurs 

économique du vermentonnais avec qui nous avons échangé 

quelques mots pour mieux se connaître. 

 

Pour ce premier numéro nous avons interviewé Monsieur Loïc 

VILAIN propriétaire avec son frère Yannick du vignoble « Château 

Chemilly » viticulteur exploitant de 28 hectares à Chablis et 43 

hectares à Vermenton  

 

Le Bulletin Municipal : Qu’est-ce qui vous a fait choisir Vermenton ? 

Loïc VILAIN : C’est un retour aux sources. Notre père stockait déjà 

son vin il y a plus de 30 ans à Vermenton. Et puis le terroir de 

Vermenton est plein de promesses. 

Le BM : Vous avez déjà planté 43 ha en 3 ans quels sont vos autres 

projets ? 

LV : 15 ha plantés par an c’est beaucoup. D’abord financièrement et 

ensuite commercialement. A terme notre production annuelle sera 

d'environ 800 000 bouteilles. Il faut être capable de les écouler dans 

les meilleures conditions. 

Le BM : Qu’allez-vous produire comme appellation ? 

LV : Les trois qui sont possibles ici sur Vermenton : des Coteaux 

Bourguignons, du Bourgogne et du Crémant de Bourgogne. 

Le BM : Que du blanc ? 

LV : Pour l’instant oui. Nous ne faisions jusqu’ici que du Chablis, 

nous devons maintenant maîtriser la production de crémant avant 

de nous lancer dans le rouge mais c’est prévu.  

Le BM : Etes-vous le seul exploitant à Vermenton ? 

LV : Non il y aussi Mathieu YVERNEAU, Veuve AMBAL JABAFI, et 

aussi Lionel DAUVISSAT. 
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Le BM : Combien d’emplois seront créés pour exploiter vos vignes 

sur Vermenton ? 

LV : Un ouvrier peut s’occuper de 8 ha de vigne à maturité. Faites le 

calcul ... ! 

Le BM : Avez-vous prévu de passer en bio ? 

LV : Nous avons fait un autre choix, celui du HVE (Haute Valeur 

Environnementale) et nous venons d’obtenir le niveau 3, le plus 

exigeant. C’est très concrètement une parfaite maîtrise des produits 

utilisés dans la vigne mais aussi de nos rejets lors de la production 

et de la gestion complète de l’exploitation avec un système de 

points qui garantit un grand respect de l'environnement. Allez sur 

internet c’est bien expliqué. C’est un label très recherché par la 

grande distribution qui est très exigeante. 

Le BM : Quand nous ferez-vous goûter une bouteille de Château 

Chemilly produite à Vermenton ? 

LV : Nous avons prévu une rencontre avec les Vermentonnais 

quand la première récolte sera suffisante. Peut-être en 2021 ? 

Le BM : Merci M. VILAIN. 

À vos clichés 

Si vous voulez nous faire partager une vue, un monument, un 

panorama, ou tout autre  cliché du vermentonnais, transmettez-le 

nous (contact@vermenton.fr) et nous le mettrons en première page 

en lieu et place du lavoir pour ce numéro 1. 

 



Je souhaite m’abonner au « Petit Vermentonnais » . 

 Version papier 

Nom: 

Prénom: 

Adresse postale:  

  

Version numérique   

Nom: 

Prénom: 

adresse mail: 

Bulletin d’adhésion  
À remettre à la mairie 

Conséquence de la crise sanitaire, report de la collecte en porte-

à-porte des emballages et papiers au 1er janvier 2021, ce qui 

implique: 

 Automne 2020—Distribution des bacs et containers aux 

habitants et entreprises. 

 À partir de janvier 2021—Collecte des recyclables et ordures 

ménagères (une semaine sur deux, en alternance) 

 Fin janvier 2021—Retrait des colonnes d’apport volontaire 

des emballages et papiers 
 

Pour plus d’information sur les déchets: 

 rendez vous sur le site  www.3cvt.fr   

 contactez le service déchets  

 au 03.86.18.91.16 

 Ou accueil@3cvt.fr 

Infos de la communauté de communes 


